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本报香港9月1日电（记者陈然） 由香港特区政
府和香港贸易发展局合办的第六届“一带一路”高
峰论坛1日开幕。本届论坛以线上形式开幕，来自世
界各地的与会者云聚论坛，探讨疫情下“一带一
路”沿线国家及地区多边合作带来的机遇。

为期 2天的论坛以“促进区域及国际贸易 引领
经济增长”为主题，通过政策对话环节、分组论
坛、一对一项目对接会、投资项目推介等版块，共
同探讨及把握“一带一路”、粤港澳大湾区及区域全
面经济伙伴关系协定 （RCEP） 带来的机遇，吸引了
来自80多个国家及地区的6000多名人士登记参与。

多年来，香港在“一带一路”建设中发挥着独
特作用。全国政协副主席、全国工商联主席高云龙
在论坛发表开幕主旨演讲。他表示，“十四五”规划
和 2035年远景目标纲要提出支持香港打造共建“一
带一路”功能平台，充分体现了中央政府对香港的
信任支持。他相信，作为双循环的重要促进者，香
港这颗东方明珠未来将会越发璀璨夺目。

香港特区行政长官林郑月娥表示，在保护主义
不断蔓延的今天，多边贸易的价值越来越重要。粤
港澳大湾区和 RCEP 两项潜力庞大的建设，势必与

“一带一路”倡议携手并进，以促进多边贸易的不同
效益。

商务部部长王文涛在致辞中表示，商务部将积
极推动支持香港融入国家发展大局，积极参与国内
大循环，支持香港发挥重要通道作用，支持香港更
广泛地参与区域经济合作，拓展国际合作新空间。

国资委党委书记、主任郝鹏表示，国资委应香
港特区政府邀请组织了 41家中央企业参加本次论坛
各项活动。大家将以此为契机，坚持开放合作，互
利共赢，高质量共建“一带一路”，携手香港推动区
域及国际合作取得更多务实成果。

外交部驻港特派员公署特派员刘光源说，“一带
一路”为香港拓展对外合作插上翅膀，给香港带来
新机遇，赋予香港新使命。驻港公署将助力香港特
区全方位参与“一带一路”建设，为香港各界走进

“一带一路”沿线国家投资兴业做好服务，为香港企
业与内地企业携手参与“一带一路”牵线搭桥。

国家发展改革委副主任宁吉喆认为，中国经济
长期向好的基本面没变，中国对外开放的大门只会
越开越大。香港背靠祖国，是国家发展的重要见证
者、参与者、贡献者、受益者，必将在参与和助力
共建“一带一路”高质量发展中，进一步提升国际
竞争力，实现更好更大发展。

香港贸发局主席林建岳介绍，在本届论坛中，
政商领袖分享如何通过粤港澳大湾区及 RCEP，捕
捉“一带一路”沿线国家及地区机遇。同时，业界
可通过论坛了解市场最新发展，以及如何利用香港
优势，发挥其中最大潜力。

香港“一带一路”高峰论坛是“一带一路”合
作领域的重要功能平台。论坛期间，商务部与香港
特别行政区政府共同签署了 《关于推进境外经贸合
作区高质量发展合作备忘录》。

新华社北京9月1日电（记者陈
舒、石龙洪） 第六届“一带一路”高
峰论坛1日在香港开幕。记者从商务
部官网获悉，论坛期间，商务部与香
港特别行政区政府共同签署了《关于
推进境外经贸合作区高质量发展合作
备忘录》。

根据备忘录，双方将在内地与香
港经贸合作委员会机制下，充分发挥
香港参与“一带一路”建设合作专责小
组作用，利用内地与香港各自优势，推
动两地企业与境外经贸合作区、东道
国深度合作，实现互利共赢。

香港在“一带一路”建设中发挥
着独特作用。作为第六届“一带一
路”高峰论坛的重要合作成果之一，
备忘录的签署有利于香港以境外经贸
合作区为平台，深度参与“一带一
路”建设，同各国各地区开展交流合
作；有利于促进内地与香港优势互
补，进一步推进“内地+香港+‘一
带一路’国家”三方合作，实现各方
共同发展；有利于进一步深化内地与
香港经贸合作关系，推动香港在服务
构建新发展格局中发挥“重要通道”
作用，更好融入国家发展大局。

据新华社香港8月 31日电 （记
者查文晔） 由香港渔民团体联会主办
的“把握国家‘十四五’机遇，促进
渔业可持续发展”业界座谈会 30 日
下午在港举行。

香港中联办副主任何靖致辞表
示，在中央的关心支持下，香港渔业
迎来前所未有的发展机遇，未来国家
将继续支持香港渔业转型升级，希望
香港业界用好用足国家惠港惠渔政
策。融入国家发展大局是香港渔业实
现可持续发展的必由之路。当前香港
渔业发展要克服资源萎缩、产业链不
完备、缺乏龙头企业等困难，既需要
自己努力，也要搭上国家发展快车，
积极参与粤港澳大湾区建设，认准方
向，踏实迈出发展步伐。

农业农村部有关负责人表示，
香港渔农界是一支重要的爱国爱港
力量，长期以来，秉承爱国爱港传
统，为促进香港经济社会发展和维
护香港繁荣稳定做出了重要贡献。
希 望 港 澳 流 动 渔 民 主 动 融 入 国 家

“十四五”农业农村发展大局，早日
实现渔业转型升级，可持续发展。
中央始终关心港澳流动渔民这一群
体。在明年正式施行的 《港澳流动
渔船渔民管理规定》 中，明确要求
各级政府及有关部门应制定、完善
便利流动渔民在内地发展的政策措
施，鼓励和支持流动渔民产业转型
升 级 ， 发 展 水 产 养 殖 和 休 闲 渔 业
等；支持巩固壮大流动渔民队伍，
明确凡是持有港澳渔船证书的香港
澳门籍渔船，都可以有条件转换为

流动渔船；进一步简化办事程序，
允许港澳流动渔船在更新改造时可
以施行“先建后拆”政策，流动渔
船上的内地渔工可以办理一年内可
多 次 出 入 的 港 澳 通 行 证 ；“ 十 四
五”期间，还将港澳流动渔船纳入
近海捕捞渔船与船上设施设备更新
改造项目补贴范围，与内地渔船享
受一样的补贴标准，并初步商定将
港澳流动渔船纳入海洋渔业资源养
护补贴项目。

香港特区政府食物及卫生局副
局长徐德义表示，一直以来国家都十
分关心香港渔民的发展，出台了一系
列支持措施，特区政府对此表示衷心
感谢。特区政府对国家支持香港流动
渔民转型升级的新政策非常欢迎，未
来将与农业农村部密切合作，将相关
政策落到实处。

香港渔民团体联会主席张少强表
示，国家此次出台的新政策对香港流
动渔民是一个好消息，对香港渔业发
展有十分正面的促进作用。新政策在
保持香港流动渔民队伍稳定、促进香
港渔业转型升级、便利香港流动渔民
生产等方面，都有针对性较强的措
施，充分体现了国家对香港渔民群体
的关心和支持。

香港特区立法会渔农界议员何俊
贤表示，国家有关部门在制定涉及香
港渔业的新政策时，多次听取香港业
界代表的意见建议，香港业界对此深表
感谢。未来，我们一定要紧贴国家“十四
五”规划，引领香港渔业转型升级，与时
俱进，积极融入国家发展大局。

中国国民党主席江启臣近日接受媒体访问
时说“我是台湾人，也是中国人”，岛内绿营
分子为之跳脚，酸言怪语不断。在民进党制造
的“绿色恐怖”下，蓝营政治人物说自己是中
国人，竟变成岛内政治新闻热点，一句最平常
不过的话竟然成了“禁语”，实在是咄咄怪事。

“台湾人也是中国人”，何错之有？台湾是
中国的一部分，台湾人当然也是中国人。这是
无可争议的事实，过去在岛内也一直不是问
题，岛内几乎每一个政治人物都说过类似的
话。蒋经国说“我在台湾居住、工作 40 年，
我是台湾人，我也是中国人。”马英九说“我
们每个人都是中国人，我们的家园在台湾，
我们每个人也都是台湾人。”连李登辉都曾多
次说过“我是中国人”，而帮李登辉起草“两
国论”、如今的“反中”急先锋蔡英文，也曾
在 20 年前公开说自己“是念中国书长大的中
国人”。

然而渐渐地，有些政客特别是绿营政客后
来变了腔调，在各个领域处心积虑“去中国
化”，把台湾和中国对立起来，把台湾人和中
国人对立起来，只因他们发现贩卖“台独”可
以鼓动民粹骗选票。

在这些无良政客数十年不间断的操弄下，
“台湾人也是中国人”在岛内一步步从常识变
成了禁忌。从李登辉修改中小学课本开始，绿

营“去中国化”黑手越伸越长，从“两国论”
到“一边一国”再到“台湾已经是个独立国
家”，绿营不断抛出“台独”谬论，翻炒“台
湾加入联合国”“台湾加入世界卫生组织”“美
台建交”等虚妄的政治议题，不择手段推动

“去中国化”“文化台独”，抹黑两岸交流是
“木马屠城”、大陆惠台是“糖衣炮弹”，抓住
一切机会渲染“恐中”“仇中”氛围、挑动两
岸敌意，制造令人窒息的“绿色恐怖”。

绿营发动“网军”和绿色媒体更是公然对
所有敢于说“我是中国人”的台湾民众施以言
语霸凌、精神围殴，不仅针对蓝营政治人物，
连艺人、普通人也都不放过。台湾艺人周杰伦
说“我是中国人，这事有什么好讨论的”，说
2008 年奥运会“在自己国家举办”，结果被绿营
污蔑为“叛国”；台湾演唱组合SHE唱了一首《中
国话》，被绿营批成“媚中”“奴化”；台湾青年作
家纳兰采桑领奖时称自己是中国人，被绿营骂

“卖台”……绿营极力将中国人身份认同污名
化，在岛内社会划出族群撕裂的鸿沟，认同自己
是中国人的，被贴上“卖台”标签，支持“台独”
的，则美其名曰“爱台湾”。凡此种种，不一而足，
充分暴露了“台独”分裂势力的疯狂与反智。

然而，无论“台独”分裂势力如何猖狂，
台湾是中国一部分的历史和法理事实并不因为
他们的信口雌黄而改变，两岸的血脉和文化连

结也不会因为他们的政治操弄而割裂。
民进党当局越是以政治高压制造寒蝉效

应，让岛内人人自危、让正义之声熄灭，岛内
有识之士就越应该奋起抗争。江启臣说，不能
因为被批评就不敢说话，国民党的论述要前后
一致。此言正可谓打中窍要。民进党和国民党
之间的拉锯战近几年来呈现一边倒的架势，国
民党主席说一句“我是中国人”之所以会成新
闻热点，也因蓝营主要政治人物近来确乎鲜有
此类表态。“我是中国人”是确定不移的真
理，国民党和蓝营有识之士当然应该理直气壮
地表达，想办法占据道义和舆论高地，帮助岛
内民众看清绿营的妖言惑众。

纸终究包不住火，民进党的把戏能骗人一
时，不能骗人一世。事实是，“我是中国人”
的声音近来又多见诸岛内媒体，可见民进党的
谎言正被拆穿。随着时间的推移，广大台湾民
众终将认清，民进党当局在岛内撕裂族群，在
两岸间煽动仇恨，绝非为台湾好，只会给台湾
民众带去痛苦和灾难。“做一个堂堂正正的中
国人”才是唯一正确的选择！
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台湾人当然就是中国人！
王 平

日 月 谈

商务部与香港特区政府签署《关于推进
境外经贸合作区高质量发展合作备忘录》

“时代精神耀
香江”之仰望星空
话天宫活动将于 9
月 3 日举行，届时
聂海胜、刘伯明和
汤洪波 3 名航天员
将与香港市民实时

“天地对话”。图为
近日举行的记者会
上，活动主办方介
绍相关情况。

新华社记者
吕小炜摄

香港市民期待“天地对话”香港市民期待香港市民期待““天地对话天地对话””

新华社深圳电 （记者王丰）“‘十四五’
规划纲要不仅是国家未来 5年经济社会发展的
蓝图和行动纲领，更为我们香港青年融入国家
发展大局和实现创业就业梦想，指明了方向、
增强了信心。”谈到“十四五”规划纲要，在
深圳创业的香港青年刁怡峰感受颇深。

与大多数香港青年不同，26岁的刁怡峰瞄
准了内地“三农”领域的机遇。他创立的文化
品牌传播公司致力于在广东农村一线，通过做
强包装设计、品牌重塑及电商、短视频、直播
引流等，发掘特色优质农产品，赋能“三农”
发展。

“现在国家已实现全面脱贫，并进入全面
推进乡村振兴的新阶段，‘三农’领域的机遇
很多，我们香港青年也可以大有作为。”刁怡
峰说。

新冠肺炎疫情期间，广东省清远市连山壮
族瑶族自治县农产品滞销，当地农户和政府部
门都很着急。刁怡峰的创业团队对接当地政
府，以打造爆款产品为目标，走进橘园、茶
园、番薯地，制作短视频推广当地农产品。

在一个短视频中，一个切开的橘子被用力
一捏，慢镜头下，晶莹剔透的橘汁四溅。这个

没有一句台词、不到10秒钟的短视频在各大平
台迅速传播。“仅凭这个短视频，当天就卖了4
万斤春橘。第二天，滞销货全部卖完，供不应
求。”刁怡峰成就感满满地说。

香港回归祖国20多年来，与国家发展的联
系日益紧密，国家的发展也给香港青年创业就
业提供了更广阔的空间。

自“十一五”规划纲要将香港纳入国家发展
的总体框架，其后每次五年规划纲要中，香港所
占篇幅都明显增加。“十四五”规划纲要提出了
诸多关于“高质量建设粤港澳大湾区”的具体目
标，并提及要保持港澳长期繁荣稳定、便利港澳
青年到大湾区内地城市就学就业创业。

记者采访发现，“十四五”规划纲要受到
在深港青的广泛关注，他们也从中看到多元发
展出路。

24岁的香港青年叶婧怡与合伙人成立了深
圳市牡蛎文化有限公司，并于今年正式入驻深
圳北站港澳青年创新创业中心，公司的主要业
务为文化活动及场馆的策划、落地，以及青年
文化品牌的零售。

在深圳北站港澳青年创新创业中心，叶婧
怡不仅能享受到房租和物业管理费两年全免，

还可获得入驻补贴、优秀人才生活补贴等各项
补贴。“规划纲要提到健全现代文化产业体
系，而这正是我们想做的，我们希望利用大湾
区的资源和优势，发掘和发展中国文化产品，
并推向海内外市场。”叶婧怡说。

香港青年邓家豪的创业项目专注于教育领
域，致力于为大湾区的学生及青年在大湾区内
升学进修提供方便与支持。他表示，积极了解
国家大计，全力于自己所处领域为国家发展大
局作出贡献是所有中国青年的责任。

“规划纲要提出要加强宪法和基本法教
育、国情教育，增强港澳同胞国家意识和爱国
精神。我想促进深港教育一体化与两地文化交
流正是我们团队未来在大湾区发展的使命。”
邓家豪说。

香港青年李恩辉从事会计行业超过 15年，
由于工作关系，一直在内地不同城市奔走。

“规划纲要指出要深化并扩大内地与港澳金融
市场互联互通，我们看到内地市场对专业服务
有庞大需求，这是我们香港会计界的一个重大
发展机遇。我也鼓励香港年轻会计师，面对大
湾区机遇不应自我设限，应更积极融入 其
中。”他说。

在深港青谈“十四五”规划：

为我们实现梦想指明方向
在深港青谈“十四五”规划：

为我们实现梦想指明方向

本报北京9月1日电（记者汪灵
犀） 记者从江苏省淮安市经济技术
开发区获悉，该区与富士康集团旗
下的富誉电子科技 （淮安） 有限公
司日前就新一代智能数据连接线项
目签约。该项目总投资 2700 万美
元，其中设备投资不低于 2400 万
美元，到账外资不低于 1500 万美

元。新增的 6 条新一代智能数据连
接线中的两条已进入量产阶段，至
今年底，预计新增开票销售约 3.1
亿元。

“企业的发展，离不开地方政
府的大力支持。”富士康淮安厂区
行政主管刘士毅介绍，投资淮安以
来，各政府部门想企业所想、急企

业所急，尽最大可能解决企业和员
工的困难，富士康淮安厂区已成为
富士康关键零组件的生产基地。淮
安经开区党工委书记徐子佳说，自
2006 年富士康入驻淮安以来，发挥
了龙头带动作用，吸引众多知名台
企投资淮安。时隔 8 年富士康集团
再次增资淮安，将为后期更多项目

选择淮安厂区树立信心。
据了解，富士康集团 2007 年在

淮安正式投产，总投资 7.246 亿美
元，主要研发、生产新一代高精密
电子连接器、线缆组件、通讯电
子。截至目前，富士康淮安厂区已
建成建筑面积 64.5 万平方米，用工
约 1 万人，获得全国“绿色工厂”

“省级高新技术企业”“省级智能车
间”“省级工业互联网示范企业”等
多项荣誉。

国家出台助力香港渔业发展新政
业界代表予以积极评价

富士康在江苏淮安增资2700万美元


